

EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

PARTIDO REPUBLICANO

Junta provincial de Alicante

Comisión ejecutiva

A todos los presidentes de las Juntas Municipales del partido en la provincia

Debiendo cesar en sus respectivos cargos en las Juntas de Distrito Municipal y Juntas Municipales los miembros de las mismas que no fueren vocales natos, según preceptúa la base XIV de las contenidas en la circular de nuestro ilustre jefe don Nicolás Salmerón, de 15 de Junio del año 1903; y en cumplimiento de lo acordado en la sesión celebrada por esta Junta Provincial en el día 9 del mes corriente, se ruega á las mencionadas Juntas del Distrito Municipal y Juntas Municipales, que durante todo el mes de Mayo próximo procedan á la renovación de las mismas; debiendo enviar las actas del resultado de la elección á esta Comisión ejecutiva, antes del día 1.º de Junio próximo.

Los Presidentes de las respectivas Juntas Municipales, designarán el día en que deba verificarse la elección, cuidando de que ésta sea precisamente dentro del mes de Mayo y de conformidad á lo dispuesto en la Circular referida, y que al efecto, se reproduca á continuación:

»La Junta de Distrito Municipal, la que abraza el conjunto de Secciones electorales que componen un Distrito de los en que está administrativamente dividido un Municipio.

Junta Municipal, la correspondiente á todo el Municipio.

»Formarán parte de las Juntas de Distrito Municipal, con carácter de vocales natos, los Concejales elegidos por el propio Distrito y los Presidentes de Centros, Círculos ó Asociaciones que en el mismo tengan su domicilio.

Los individuos que, con los expresados vocales natos, hayan de completar el número de miembros de las Juntas de distrito Municipal, serán elegidos por los republicanos inscritos en el Censo de Partido que tengan su domicilio en el mismo Distrito.

Las Juntas Municipales de las poblaciones administrativamente divididas en Distritos, se constituirán con los propios vocales natos de las Juntas de Distrito, con los Presidentes de estas mismas Juntas y

los Directores de los periódicos republicanos de la localidad. Si todos ellos no llegaren á nueve, los republicanos inscritos en el Censo Municipal del Partido, elegirán los individuos que falten para completar aquel número.

Serán también vocales natos de las demás Juntas Municipales, los Concejales, los Presidentes de Centros, Círculos ó Asociaciones y los Directores de periódicos republicanos de la localidad.

Los que con ellos hayan de completar el número de miembros que dehan componer la Junta, serán elegidos por los republicanos inscritos en el Censo Municipal del Partido.

No habrá lugar á elección de individuos de las Juntas de Distrito Municipal y de las Juntas Municipales, cuando el número prefijado para su composición estuviere cubierto por el de vocales natos, y todos éstos entrarán y permanecerán en funciones, aunque su número exceda al designado para formar la Junta respectiva.

Quando las Juntas Municipales resultasen demasiado numerosas, designarán, de su seno, una Comisión ejecutiva.

»Los miembros de las Juntas que no fueren vocales natos, ejercerán el cargo durante dos años, y podrán ser reelegidos.

Las Juntas Municipales remitirán á la de su Distrito electoral ó de su Circunscripción, á la Provincial y á la Nacional, en el primer mes de cada año, nota de las altas y bajas que hubieren ocurrido en el Censo republicano y de las rectificaciones hechas en el mismo.

»Las Juntas Municipales, invitarán á los republicanos inscritos en el Censo á que contribuyan periódicamente con el mayor donativo que les sea posible, debiéndose aceptar hasta la mínima ofrenda de cinco céntimos de poseta semanales, para que todos los correligionarios puedan demostrar con ella su devota adhesión á la causa republicana.

Las Juntas Municipales se reservarán el 30 por 100 de los expresados donativos, y remitirán el 20 por 100 á la Junta Provincial y el 50 por 100 á la Junta Nacional.

»Las Juntas Municipales son la autoridad del Partido en sus respectivas poblaciones.

Los Centros y Asociaciones republicanas, cualquiera que sea su índole y organización, se subordinarán, en cuanto se refiera á los fines y acción del Partido, á las Juntas Municipales.

»Las Juntas Municipales designarán los candidatos á Concejales; las de Distrito de Diputados provinciales, los candidatos á Diputados provinciales; las de Distrito Electoral y de Circunscripción, el candidato ó candidatos á Diputados á Cortes; y las provinciales, los candidatos á Senadores.

Se procurará que esta designación sea el resultado de la más severa selección de aptitud, honradez y prestigio.

Se considerarán candidatos del Partido los que en la primera reunión, que al efecto celebran las Juntas respectivas, obtuvieron las dos terceras partes de los votos del total de los miembros que las compongan, y los que, en caso de no resultar designación con ese número de votos, obtengan, en una segunda reunión de las propias Juntas, las dos terceras partes de los votos de los asistentes.

La convocatoria á esas reuniones habrá de hacerse individualmente y por los periódicos, donde los hubiere, con cuarenta y ocho horas de anticipación.

La designación de candidatos se hará con treinta días de antelación, cuando menos, al de la elección.

Alicante 15 de Abril de 1905

El Presidente, José Ausó.

LAS DOS TUTELAS

¿Inconsciencia? ¿Servilismo? ¿Desesperanza? ¿Abatimiento? ¿Indiferencia? ¿Hastío? Cualquiera que la causa sea, el efecto es notorio. La gran masa del pueblo español no hace uso de sus derechos. A la mayoría de los españoles parece serles indiferente la libertad. El pueblo español contempla con la calma más estóica, de qué suerte, sin cesarismo, sin pretorianismo, sin dos de Diciembre, se va transformando día por día el régimen parlamentario en un gobierno personal.

Y dicen, en presencia de tal fenómeno, los reaccionarios de todas castas:— «Ya lo veis. El pueblo no ejercita los derechos que posee. La ley es entre nosotros más liberal que la opinión. Pueden las gentes casarse ante el funcionario del Estado y acuden á hacerlo á la Iglesia. Se nombra jurado á un vecino y no omite medio para librarse de la abominable correa. Se reconoce á todo ciudadano la facultad de votar y no hace uso de ella. Las franquicias constitucionales yacen estáticas, encerradas en

los textos, abolidas por el desuso. ¡Y vosotros encontráis todavía estrecha una legalidad que al pueblo le viene tan ancha! ¡Y pretendéis agrandar el traje que al país tan holgado le cae! ¿No sería más razonable, en vista de los hechos, pensar en restringir y no en ampliar esas libertades que se abandonan y esos derechos que no se ejercen?

El razonamiento es especioso. Veamos lo que tiene dentro. La mayor del silogismo, que diría en escolástico, parece irrefutable. Hoy por hoy, en las circunstancias actuales, sea ello lo que fuere, el pueblo español en conjunto no hace uso de su soberanía. Los ciudadanos conscientes, que estiman sus derechos y saben ejercerlos, constituyen una minoría. ¿Qué se sigue de aquí? Solo una consecuencia lógica, necesaria, inevitable. Alguien ha de gobernar. Alguien ha de regir los intereses colectivos. Donde la mayoría se abstiene fuerza es que la minoría gobierne. La abdicación, voluntaria ó forzosa, de la soberanía de los más, engendra, por ley inexorable, la soberanía de los menos. No es más fatal la ley de la gravitación.

Para minoría, dicen los reaccionarios, aquí estamos nosotros. ¿Pero es que los radicales no estamos aquí también? ¿Dado que nosotros constituyéramos una minoría, supuesto que la opinión general adormecida no despertase al conjuro del derecho; ¿qué títulos aducen los reaccionarios á la gobernación del país que sean comparables con los nuestros? ¿A nombre de qué se arrojan, en la hipótesis de la incapacidad del pueblo, la autoridad tutelar? ¿Por qué regla de tres la soberanía que el pueblo no sepa, ó no quiera ó no pueda ejercitar; ha de caer siempre en manos de los que quieren oprimirle y nunca en las de aquellos que sienten y anhelan libertarle, ennoblecerle y redimirle?

¿Qué diferencia entre tutela y tutela! Los reaccionarios ejercen la autoridad á nombre y en interés de algunos; los radicales la ejercerían á nombre y en interés de todos. Unos tienen por lema la rutina; nosotros la reforma. Ellos están adscritos al pasado; nosotros al futuro. Ellos son culpables de los desastres nacionales de que somos inocentes. Ellos encarnan todos los abusos, todas las corrupciones, todas las iniquidades que han perdido á España; nosotros presentamos la renovación que puede salvarla. Importa á ellos por instinto de conservación, que nada mude; por instinto de conservación nos importa á nosotros que todo cambie. Perpetuar la

NUEVO HOTEL Y RESTAURANT INGLÉS

Ha quedado abierto al público este elegante establecimiento, edificado de nueva planta y orientado con luz del Mediodía.

Reune, á cuantos adelantos aconseja la moderna higiene y el confort, la módica de sus precios.

Se encuentra situado en el centro de la Explanada, cercana á las estaciones, Gobierno, oficinas de correos, casas de banca y principales establecimientos comerciales.

Unico hotel que existe en Alicante con habitaciones montadas á la moderna con todo lujo y confort.

Hay coche á intérprete á todos los trenes.

San Fernando, 45 y Explanada, 46

— 106 —

Después la dobló por la mitad y la echó sobre Castaño.

—Ahora si que vas á estar abrigado, buen amigo.

—¿Le hace falta el otro pedazo de sacco que lleva ahí? Pues entonces deme una poca de paja—dijole Nikita á Vassili Andreitch.

Cogió ambas cosas y se volvió detrás del trineo; allí, resguardado algo del viento, hizo un pequeño hoyo en la nieve, lo llenó de paja, y después de meterse hasta las orejas el gorro, se sentó, cubriéndose con el trozo de sacco.

Vassili Andreitch movió la cabeza en señal de desaprobación por lo que hacía

— 107 —

Nikita, como siempre había hecho por desaprobar la ignorancia y rudeza de los moujiks.

Vassili Andreitch dispúsose á dormir. Al efecto, extendió la paja por el trineo metió las manos en la boca-mangas del kaftan y echó la cabeza en un rincón para guardarse del aire.

No podía dormir: reflexionaba sobre el único punto que le había llamado la atención toda la vida, y que constituía para él la felicidad, la alegría, los goces materiales y morales. El dinero. Pensaba en lo que no había ganado aún, pero que podía ganar con el tiempo; pensaba también en las cantidades que habían ganado otros y que él quería ganar todavía.

—Las encinas servirán para hacer patines y las maderas de armadura; éste es un negocio seguro; en maderas cortadas habrá unos trescientos metros cúbicos por hectárea,—calculaba sobre el

capacidad del país es su vida; hacerla desaparecer es la nuestra. Pueblo ó individuo necesita el infante, aya que le enseñe á andar y no que le estrelle, maestro que le dirija y no que le extravíe, tutor que prospere su hacienda y no que se la coma. Supuesta la minoridad á quiénes, en razón y en conciencia, debiera corresponder la tutela?

Tenían nuestros mayores en punto á libertades una opinión que no han corroborado los hechos. Creían ellos en la necesidad de una preparación, de una especie de *propedeutica* del pueblo para la libertad. Esta preparación debía ser teórica ó á lo sumo, teórico-práctica, semejante á la que capacita para el desempeño de las llamadas profesiones liberales. Tal opinión pecaba de escolástica. Sin duda nadie puede ponerse á traducir á Homero sin haber antes traducido el griego. Pero hay escuela en que se enseñe á andar, á mirar, á comer. La libertad es una de las cosas naturales que tienen al uso por maestro. No existe Academia ó Liceo donde se nos enseñe á ser libres.

No importa que ante la gran masa del pueblo ignorante, inconsciente, fanatizado ó embrutecido, seamos los radicales una minoría. Nunca se hicieron las revoluciones por sufragio universal. Doce humildes apóstoles propagaron el Evangelio, unos cuantos filósofos dieron la pauta de la revolución, un puñado de liberales acabó en España con el régimen absoluto. La iniciativa de todos los grandes movimientos obra fué de las minorías. Pero entiéndase bien, no de esas minorías egoístas que usurpan el derecho de todos y hacen de la soberanía, abandonada por la sociedad, presa y botín de su codicia, sino de esas otras que requirieron el poder como instrumento para instaurar ó restaurar la libertad. La dirección de los pueblos descarriados, la tutela de los pueblos menores, la curación de los pueblos enfermos á ésta en justicia corresponde.

ALFREDO CALDERON.

Lo que disgrega y lo que une

¿Bajo qué régimen se perdió todo aquel vasto imperio colonial de esta España, en cuyos dominios jamás se ponía el sol?

Bajo el gobierno de la monarquía.

Las cruentas disgregaciones de la madre patria de pueblos muy estimables, bajo la monarquía, y solo durante los gobiernos de la monarquía se efectuaron. Todas las naciones latinas; hermosos florones por el nuevo mundo diseminados cual nuevos focos de luz, marcan, como fúnebres jalones, las etapas de nuestra decadencia, las caídas á que nos sometieron los desaciertos de la monarquía, el calvario de este pueblo que las trajo á la vida y les dió la más rica, la más armoniosa, la más sencilla de las lenguas, para que luego en ella renegaran de la monarquía, de la centralización y de la teocracia.

Esto lo sabe hasta el escolar menos conocedor de la historia de España; debe sa-

berlo, sin duda alguna, el rey Alfonso XIII, pues no es de creer que para los príncipes se escriba una especial historia de los pueblos, distinta de la que éstos dejan con su sangre escrita en el libro de la vida.

Al perderse, siempre bajo la monarquía, ese manzanillo de nuestra patria, esos florones que en el Nuevo Mundo eran testimonio vivo de la pujanza de nuestra raza y de la expansión de nuestro genio, quedamos ante el mundo empequeñecidos; que las amputaciones no engrandecen, ni las disgregaciones aumentan.

Restar, no es sumar; y la monarquía, si ha sumado para ella, ha restado indudablemente para nosotros, en nuestro territorio, en nuestra importancia política, en nuestra vida comercial.

La monarquía, á semejanza de aquella piel de zapa de que nos habla Balzac en su novela famosa, á cada uno de sus personales deseos satisfecho, ha podido ver cómo el territorio nacional mermaba, y á la merma material correspondía como obligada secuela, el decrecimiento de nuestro prestigio ante el mundo.

Hasta las simpatías de las naciones hijas de España llegamos á enagernarnos. ¡Cuánto desprecio eran tratados y con cuánta prevención considerados los españoles en Cuba, Puerto Rico y Filipinas!

La monarquía en su obra destructora, no hizo más que disgregar de España á sus hijas hermosas y florecientes, las naciones latinas; rebajarnos ante el mundo, y enagernarnos el afecto de aquellas hijas que, en la mayor edad constituidas, recuerdan con terror los malos tratos de la torpe madrastra que, cuando ellas pedían libertad, les enviaba soldados para oprimirlas; que cuando pedían luz, les enviaba frailes para embrutecerlas.

Proyecta ahora el gobierno de la República Argentina celebrar en 1910 una grandiosa Exposición Continental de aquel continente en que España, por obra de la monarquía ha perdido todos sus derechos, y un republicano eximio y por lo mismo patriota sin tacha, D. Rafael Calzada, solicita y obtiene de aquel gobierno que la única nación de Europa que al Certamen del Trabajo y de la Ciencia se invite, sea España.

Y aquel republicano, Calzada, trata de reconciliar á la madrastra sin entrañas, con los hijos de España en libres Repúblicas constituidas; logra que las naciones del Nuevo Mundo inviten á su mesa á la España que Salisbury tuvo razón para colocar entre los pueblos muertos, llamándola á la santa comunión de los espíritus en el altar de la Libertad y la Democracia.

¡Los republicanos reconquistando para España el alma de América!

¡Hermoso espectáculo!

Es que la Libertad, que es expansión, determina los contactos, aviva las simpatías y ata lo que el absolutismo, que es absorvente dominación, disgrega y enemista.

Es que la República une lo que la Monarquía ha disgregado.

CRISTOBAL LITRAN

El "Quijote," en el Ateneo de Madrid

Conferencia del Sr. Ovejero

Versó sobre la muerte de D. Quijote y dijo el conferenciante:

Es el último capítulo del «Quijote» lo mejor de esta obra. Decía Tourguenief que su lectura mostraba con toda claridad el más profundo sentido de la inmortal novela de Cervantes. No es menester para interpretarlo recurrir á cavilosas escoliastas. Lo único á que en estos comentarios aspiro, es á poner de relieve con las propias palabras de Cervantes (profanación sería alterar expresiones tan maravillosas), y mediante algunos pasajes entresacados del «Quijote», la constante preocupación, á un tiempo ética y estética, que tuvo Cervantes de la idea de la muerte.

Un sabio maestro de la Facultad de Medicina, el Sr. Gómez Ocaña, en su «Historia clínica de Cervantes», ha demostrado que la enfermedad que acabó con los días del gran escritor fué la arterio-esclerosis, y es síntoma de los achaques cardiacos la obsesión de la idea de la muerte, la cual fué para Cervantes en los últimos años de su existencia profundamente sugestiva en páginas del más alto sentido educador. Ya en la primera parte del «Quijote» hay dos capítulos en que la idea de la muerte se nos ofrece con admirable contraste.

En el capítulo XIV, donde se refiere la muerte del pastor Grisóstomo, resplandece la serenidad helénica que asimilaba Zánatos á Hypnos, la muerte al sueño; recuérdense los últimos versos de la canción del pastor Grisóstomo: «Aún en la sepultura no estés triste». En el capítulo XIX, donde se cuenta la aventura con un cuerpo muerto, aparece en cambio la sombría, lúgubre, tétrica imagen de la muerte, que inspiró las mortificaciones del asesinato medieval.

Indicio de la transformación que las ideas acerca de la muerte sufrieron desde el Renacimiento, nos da el capítulo XI de la segunda parte en la aventura del carro de «Las Cortes de la muerte», donde al decir de Pompoio Gener, en su obra «La muerte y el diablo», lo fáctico se trueca en bufonesco, lo religioso en farándula. El capítulo LX es testimonio interesantísimo de otro aspecto de la vida española, el de la crueldad, nacida al familiarizarse nuestro pueblo con las ejecuciones capitales, en nuestra penalidad de entonces tan frecuentes. Hay otro capítulo, el de la supuesta muerte y fingida resurrección de Altisidora, en que la befa de la muerte en el simulacro aquél nos trae á las mentes, como estigma de degene-

ración y verdadero caso de necrofilia, las siniestras farsas parisienses del Cabaret de la Muerte en Montmartre. Con todas estas ideas se llega, por admirable evolución del mismo pensamiento, al postrer capítulo del «Quijote». Allí se narra aquella muerte ejemplar comparable con la de Sócrates, descrita en el «Fedón» platónico y que aún la supera en sublimidad. Es algo así como la prefiguración de la misma muerte de Cervantes.

Conferencia del Sr. Palomero

De la conferencia del Sr. Palomero, muy aplaudida por la concurrencia, entresacamos los siguientes párrafos, en que se perfila diestramente la semejanza del héroe manchego:

«Modelo el más alto, el más noble, el más puro del grande y generoso idealismo que hace brotar todas las flores de la tierra, su paso por el mundo ha dejado una estela luminosa que guía á los espíritus ardientes y exaltados. Como su hermano Fausto, persiguió lo imposible en inquieta y desasosegada persecución, símbolo de la ambiciosa inteligencia humana; más no tuvo como Fausto que hacer pacto con las ocultas fuerzas, porque con las suyas propias halló potencia suficiente, ni tuvo tampoco que detener el tiempo, pues supo caminar de frente al porvenir sin interrumpir el curso de la historia... ¿Y se lo llama loco? Bien; pero su locura sublime, abnegada, constelada por todas las virtudes, es ciertamente más estimable que la cordura estúpida y rampante de que hacen profesión y sacerdocio las almas condenadas á la eterna mediocridad del limbo. Y no fué la suya una locura contemplativa, de esas que encierran en marfileñas torres la suave claridad de sus destellos; no fué sino dinámica, activa, toda ella acción, movimiento, esfuerzo... Los mismos profesionales de la ciencia que la clasifican con su natural rigorismo metódico, llámanla hipérbolica, de exceso de voluntad, y convienen en que jamás otro ser paso con facilidad tan extraordinaria de la idea á la acción, del pensamiento á la obra. Es cierto; dijérase que á veces tuvo la adecuación perfecta de potencia con el acto, condición exclusiva de lo divino, según Santo Tomás.»

«Nadie lo ha superado, ni aún igualado, en firmeza, en constancia, en voluntad. Eterno y confiado optimista, fué fuerte porque tuvo el sentimiento de su propia superioridad, y, por lo tanto, esa ciega confianza en sí mismo, que es raíz y asiento de los grandes caracteres y el arma más poderosa é invencible. Hizo su obra, y esto basta para fortificarle. Vivió su propia vida, y esto basta para su grandeza. Creyó que

productor de las maderas que iba á comprar. —«Yo lo que es diez mil rublos no se los doy; bastante tiene con ocho mil, y no estarán contados los sitios en donde el arbolado no exista. Yo daré una propina al agrimensor; por ciento ó ciento cincuenta rublos, me adjudicarán cinco hectáreas de terreno que no entrarán en la cuenta, y el propietario se contentará con ocho mil. Yo le pongo en seguida tres mil rublos delante de las narices y le conquistaré seguramente. Así pensaba Vassili Andreitch, mientras tocaba con el codo la cartera que tenía en el bolsillo.

«¡Pero cómo habremos equivocado el camino! No acierto á comprenderlo. Debía estar por ahí la floresta, el bosque, y nada se vé. Ni siquiera se escuchaban los ladridos de los perros. Esos malditos no ladran cuando hace falta.»

más comprensible á Nikita la señal que éste había puesto para conocer si caminaba el aire.

—Escucha,—dijo quitándose la bufanda que llevaba puesta al cuello, yo voy á colocar aquí una bandera.

Quitóse los guantes, subióse todo lo que pudo para alcanzar al extremo de los bozales, y anudó fuertemente la bufanda.

—¿Ves, como está bien?—dijo Vassili Andreitch satisfecho de su obra y metiéndose en el trineo.—Más calor y mejor abrigados estaríamos si pudiéramos estar juntos, pero ya ves, no hay sitio para ambos.

—Ya encontré yo donde meterme,—respondió Nikita; pero ante todo es preciso echar algo sobre el lomo del caballo. El pobre animal está sudando. Levántate un poco, díjole á Vassili Andreitch, dirigiéndose hacia el sitio que éste ocupaba en el trineo y sacándole de debajo una tela de saco.

PLATERIA

D E

Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería Mayor, 5.—Alicante

CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena, sommers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELAÑA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

Fábrica de sommers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

lo que era verdadero para él, era verdadero para todos... ¿No es esto el genio, según Emerson? Esta es la fe, la verdadera fe, para todos los hombres de buena voluntad.

¡Oh, grande, inmenso poeta!... Por las desoladas llanuras de la Mancha, en la abrupta sierra, en la cueva obscura y en el alegre prado, en la incómoda venta y en el amplio palacio ducal, en todas partes, en fin, engrandeció las personas y las cosas, echando sobre ellas el impalpable y misterioso velo de la reina Mab. Para olvidar el pequeño y miserable mundo que le rodeaba, evocó el mundo superior que llevaba dentro, y comparando siempre lo vivido con lo soñado, quiso demostrar, sin duda, que a veces la realidad es una metáfora del ensueño...

«Alabamos al hombre sin par que á más de esforzado, héroe, entusiasta, generoso, poeta y enamorado, fué también Ingenioso Hidalgo. El ingenio es flor de la mente y gala del corazón la hidalguía.

Alabémosle, defendámosle, admirémosle. Y, sobre todo, hermanos míos, imitémosle. Si; imitémos á nuestro Señor Don Quijote!»

UN HÉROE DE MONTELEÓN

I

El ruido de las descargas de fusilería hechas por los soldados de Murat contra el indefenso paisanaje, llegó á los oídos del enfermo, y á pesar de la calentura que le devoraba, saltó del lecho, se vistió con precipitación, se ciñó la espada y salió á la calle para encaminarse á su cuartel.

Marchaba el oficial rápidamente, y su siniestra mano oprimía con mal disimulada nerviosidad la empuñadura del acero.

No lejos del cuartel encontró una tropa.

Eran soldados de su compañía que al mando del capitán Goicoechea, se encaminaban al parque de Monteleón.

Aquellos sublimes indisciplinados llegaron en pocos minutos al sitio donde se dirigían.

En el patio del Parque se hallaban los capitanes de artillería don Luis Daoiz y D. Pedro Velarde, el primero de los cuales estrujaba con rabia un papel.

Era la orden que las autoridades militares acababan de dirigirle, para que se abstuviera de luchar á favor del pueblo.

Su vacilación duró poco.

La llegada del capitán Goicoechea, del joven teniente que le acompañaba y de los soldados, le decidieron á luchar.

Pudieron más en él los ideales patrióticos y el amor al pueblo, traidoramente fusilado, que una disciplina muy discutible en aquel caso y una orden que en modo alguno debía cumplir.

La guardia francesa que había en el Parque fué inmediata y prontamente desarmada.

Sin perder minuto se hizo el recuento de los hombres con que para la defensa del vasto recinto contaban aquellos valientes.

Entre oficiales, clases, soldados y

paisanos, sumaban unos ciento, y eran muy escasas las municiones.

¡Qué importaba!

¡Velarde, Daoiz, Goicoechea, el joven oficial, cuantos allí se habían reunido, estaban dispuestos á luchar, sin que les preocupase la calidad y el número de los enemigos!

II

La división Lefranc, que se encontraba en San Bernardino, recibió orden de apoderarse del Parque de Artillería.

Avanzaron resueltamente los franceses por la calle Ancha de San Bernardino, tardando poco tiempo en romper el fuego, que respondieron los nuestros con certeras descargas de cañón y de fusil.

Aquel puñado de hombres, alentados por la santa causa que defendían y estimulados por el ejemplo de sus héroes oficiales, peleaban con tal denuedo, que rechazaron bravamente tres furiosos asaltos de los atacantes.

En uno de ellos recibió un balazo en el brazo izquierdo el joven teniente de infantería.

Acudió en su auxilio el exento de guardias de Corps, D. José Pacheco, y cubierta la herida con un pañuelo, nuestro héroe volvió al combate.

Viendo el general francés que la resistencia se prolongaba más de lo que había supuesto, y comprendiendo que para entrar en el Parque tenía que jugarse el todo por el todo, se puso á la cabeza de las tropas, y el antiguo palacio de los marqueses de Monteleón fué atacado por varios puntos.

La desigualdad numérica de los combatientes era tan grande que, aunque los nuestros parecían multiplicarse, les era imposible acudir á todos los sitios.

Hubo un momento en que la lucha alcanzó proporciones gigantescas, dado el ardor con que los españoles se defendían.

Cae Daoiz herido mortalmente, sucumbe Velarde asesinado por un oficial de la guardia polaca; pero aún resiste, aún se mantiene en pie, aún aparece heroico, sublime, magnífico, el joven oficial de infantería.

Sabe que va á morir, ¿pero qué importa?

La vista de los enemigos le enardece, la contemplación de sus compañeros muertos y heridos centuplica su valor; las salpicaduras de sangre que van cubriendo su blanquísimo uniforme le recuerdan uno de los colores de su bandera; el humo de la pólvora le circunda semejando un nimbo de gloria.

Un grupo de soldados franceses le ataca por la espalda, recibe en ésta un balazo y cae al fin.

III

Cuando la lucha termina, enterado Murat de que el heroico oficial no ha sucumbido, le sentencia á muerte.

Pero los soldados napoleónicos buscan inútilmente al héroe de Monteleón.

Manos piadosas han recogido su cuerpo ensangrentado, y una santa mujer, doña María Paula Variano, le alberga en su casa.

Allí acude solícito un patriota ardiente, el médico D. José Rives, y pasadas algunas semanas, el valeroso oficial se encuentra con fuerzas para trasladarse á Extremadura.

Poco tiempo después sucumbía en la

ciudad de Trujillo á consecuencia de las heridas recibidas en el combate de Monteleón, el teniente D. Jacinto Ruiz y Mendoza, nombre que la infantería española tiene escrito con letras de oro en las páginas de su historia.

DANIEL COLLADO.

Teatro Principal

Del 9 al 10 de los corrientes debutará en nuestro coliseo la gran compañía de ópera italiana dirigida por el notable maestro del teatro Real D. Francisco Camaló y en la que figura el eminente tenor Julián Biel, abriendo un abono de seis funciones.

Hé aquí el elenco artístico por orden alfabético:

Director y concertador: Francisco Camaló.

Sopranos: Ana Casals, Pilar Lacambra, Mercedes Ranz.

Mezzo-sopranos contraltos: María Galán, Elisa Silbén.

Tenores: Juan Biel, Vicente Costa, Amable Leali, Eduardo Serna, Antolín G. Sapela.

Barítonos: Gustavo Claverio, Bernardo Ferrer, Guillermo Romero.

Bajos: Rafael Cabanes, Vicente Cajal, Martín Verdaguez.

Director de escena: Alfredo Serrazzi.

Arpista: Josefina Ranz.

Cuatro comprimarios, dos partiquinas, maestro de coros, dos apuntadores, coro general y cuerpo de baile compuesto de ocho bailarinas.

Orquesta completa con el aumento de doce profesores del teatro Real de Madrid.

Lujosa sastrería y atrezo y completo archivo.

Repertorio

Estreno de las grandiosas óperas «El Profeta» y «Sansón y Dalila».

«Cavallería Rusticana», «I Pagliacci», «Fausto», «Africana», «Trovador», «Lucia» y «Aida».

No se repetirá ninguna ópera en función de abono á menos que éste lo solicite.

Precios y condiciones de abono:

Palcos principales y plateas, sin entradas, 20 pesetas.

Palcos segundos sin id., 12'50 id.

Sillones y butacas con entrada, 4 id.

Anfiteatro 1.ª fila, con id., 3 id.

Idem 2.ª y 3.ª fila con id., 2'25 id.

Palco corrido 1.ª fila con id., 2'50 id.

Idem 2.ª y 3.ª fila con id., 2 id.

Delanteras de paraiso, con id., 2 id.

Lotes de seis entradas para los señores abonados, 7 id.

Los señores abonados no tendrán aumento de precios en las funciones que cante Julián Biel.

NOTICIAS

Para solemnizar el III centenario de la publicación del «Quijote», el excelentísimo Ayuntamiento repartirá el día 8 del corriente á las diez de la mañana y en la plaza de Alfonso XII, un socorro consistente en una libra de pan y otra de arroz á los necesitados portadores de los bonos correspondientes.

La Vida Española

Esta popular revista, preferida por el público á todas las de su clase, rindiendo un tributo á la memoria del insigne autor de «Don Quijote», publica en su número correspondiente al domingo 7, curiosos detalles tomados de los mejores cuadros existentes en los Museos, y detallada información de lo más saliente de la semana, mereciendo citarse la relativa á la feria de Sevilla, concurso de balcones, festival benéfico en la plaza de dicha ciudad, viaje del Rey á Badajoz, Semana Santa en Baeza y otras actualidades.

Como portada lleva tan precioso número una bonita alegoría á Cervantes, original de Santana Bonilla.

Teatro-Circo

Con diarios llenos continua en el Circo la compañía ecuestre y gimnástica que dirige la señora de Alegría.

Los artistas que en las representaciones toman parte son muy aplaudidos, cosechándolos muy nutridos el «gigante» «mil hombres» con su corrida.

A todos felicitamos por el entusiasmo que han sabido despertar en Alicante.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragios y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo» Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

PASTOR
Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante
Dentaduras artificiales de todas clases, sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos locales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

IMPRENTA «PROGRESO».—CAEYANOS, 57

Anuncios



Tipografía

„PROGRESO“

Calle Castaños, núm. 57.--ALICANTE

Se hacen periódicos,
tarjetas comerciales,
de visita, talonarios
y toda clase de impresos.

Fundada 1752.

**Quando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España--J. URIACH & Ca., BARCELONA.

LA HARINA MALTEADA VIAL

AUTODIGESTIVA

es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE, durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también a los estómagos delicados y a todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne,
Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

ALIMENTO DE LOS NIÑOS

Invitación para participar a la próxima

Gran Lotería

Garantizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo

La Lotería bien importante autorizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 85,000 billetes, de los cuales 41,225 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. Además se reparten al final de la lotería 43,775 billetes gratuitos valederos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende a

Marcos 8.325.120
ó sean casi Pesetas 14.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados cados 41.225 premios inclusive. 8 premios extraordinarios hallaran seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase pueda importar marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asiende en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000 en la quinta a 70.000 en la sexta a 80.000, y en la séptima clase, pueda en caso más feliz eventualmente importar 90.000, especialmente 200.000, 300.000, 100.000 marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envien sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos impuestos en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndolos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Múltiples sobre Madrid ó Barcelona, extendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid.

En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente a Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase, cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10
1 Billete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se vera del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conviniera a los interesados, los billetes podrán devolvérseles pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será resituído. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Mayo de 1905

Valentín y C.ª
HAMBURGO Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida

1	premio	300000
1	premio	200000
1	premio	100000
2	premio	60000
2	premio	50000
2	premio	45000
2	premio	40000
2	premio	35000
2	premio	30000
2	premio	20000
2	premio	15000
2	premio	10000
2	premio	5000
2	premio	3000
2	premio	2000
2	premio	1000
2	premio	300
2	premio	169

1.797.111 Premios a marcos 200, 144, 111, 110, 78, 45, 21.